

Boletín del FMI

REUNIONES ANUALES DEL FMI Y
EL BANCO MUNDIAL

Lagarde traza la hoja de ruta para un mundo poscrisis

Boletín del FMI
12 de octubre de 2012



Lagarde: La prioridad máxima para el mundo es dejar atrás la crisis actual y restablecer un crecimiento suficiente para generar puestos de trabajo (foto: Stephen Jaffe/FMI)

- La economía mundial atraviesa por cambios de gran magnitud y vasto alcance
- Dejar atrás la crisis, concretar la reforma del sistema financiero, promover un crecimiento inclusivo
- El FMI se adapta para ayudar a sus países miembros a transitar con éxito por un mundo caracterizado por la interconexión

Christine Lagarde, Directora Gerente del FMI, hizo un llamado a una mayor cooperación internacional para que el mundo se encamine firmemente hacia la recuperación, apoyándose en los extraordinarios cambios demográficos y tecnológicos que están generando un desplazamiento del poder económico mundial.

Al pronunciar en Tokio el discurso principal de la sesión plenaria de las [Reuniones Anuales](#) de 2012 del FMI y el Banco Mundial, Lagarde dijo que la prioridad máxima para el mundo es dejar atrás la crisis actual y restablecer un crecimiento suficiente para generar puestos de trabajo para millones de desocupados.

Un mayor crecimiento también permitiría superar el obstáculo que crea la enorme deuda de las economías avanzadas, que registra el nivel más alto desde la Segunda Guerra Mundial.

Ante delegados de 188 países reunidos en el Foro Internacional de Tokio, Lagarde señaló que, de muchas formas, el dinamismo asiático simboliza el futuro del mundo.

De Oriente Medio a África, el mundo está atravesando por rápidos cambios, pero también se enfrenta a grandes desafíos, dijo Lagarde.

Hitos de política económica

Antes de las Reuniones Anuales —que congregan a más de 10.000 participantes, entre los que se incluyen representantes de la sociedad civil y del sector privado— el FMI dio a conocer un [panorama mucho más sombrío](#) para la economía mundial, señalando que había revisado a la baja, a 3,3%, el crecimiento mundial para este año, y que pronosticaba un crecimiento aún flojo de 3,6% en 2013.

Lagarde delineó tres hitos en el camino por delante.

- Dejar atrás la crisis y restablecer el crecimiento
- Completar la reforma del sector financiero, y

- Atacar la desigualdad y construir un crecimiento inclusivo.

Para poner fin a la crisis, la primera prioridad sería restablecer el crecimiento. “Sin crecimiento, el futuro de la economía mundial está en peligro”, dijo Lagarde. Restablecer el crecimiento será esencial para deshacernos del enorme legado de deuda pública, que actualmente representa en promedio casi el 110% del PIB en el caso de las economías avanzadas.

Afirmó que es urgente completar la agenda de [reformas financieras](#) para “superar el sistema que nos llevó a la crisis”. Al mismo tiempo Lagarde expresó la preocupación de que la reforma esté perdiendo impulso, e instó a actuar para lograr una mejor regulación, mejor supervisión, mejor resolución de entidades transfronterizas y mejores incentivos en las instituciones financieras.

Pero, rechazando una “globalización sin límites”, dijo a los delegados que el crecimiento debe ser inclusive y beneficiar a todos, y señaló, según [estudios realizados por el FMI](#), que una menor desigualdad se asocia con una mayor estabilidad macroeconómica y un crecimiento más sostenible. Esto tiene profundas repercusiones para las políticas públicas, dijo.

“Significa centrar la atención en la eficiencia, pero sin dejar de lado el tema de la equidad, al formular la política fiscal. Significa una distribución equitativa de la carga del ajuste, y proteger a los débiles y vulnerables. Significa una mejor inclusión financiera, de modo que todos tengan acceso a los mercados crediticios y financieros. Significa una mejor transparencia y una mejor gestión de gobierno, de modo que las puertas de la oportunidad estén abiertas para todos, y que si se cierran, se sepa por qué”, afirmó Lagarde.

El papel del IMF

En lo que respecta al papel del Fondo Monetario Internacional, Lagarde dijo que los 188 países que lo componen convierten a esta institución de alcance global en un foro de primer orden para la cooperación económica mundial. “Si bien los organismos multilaterales fueron importantes en el pasado, son aún más importantes para nuestro futuro”, declaró.

Subrayó la forma en que el FMI se ha adaptado frente a la crisis y delineó cómo sería el FMI en el futuro.

Señaló que el FMI debe

- Ser siempre un **asesor de confianza** en materia de política económica, perfeccionando sus análisis y la supervisión que realiza con respecto a la economía;
- Debe tener los **recursos necesarios** para respaldar a sus países miembros en un mundo interconectado. El FMI ha comprometido US\$540.000 millones en la crisis actual y ha desembolsado US\$157.000 millones en 126 programas de préstamo, y
- La institución debe **ser un reflejo del alcance mundial de sus miembros**, adaptando su representación para dar cabida a los mercados emergentes dinámicos.

Lagarde compartió sus impresiones sobre su [viaje a Sendai](#), escenario del devastador terremoto y tsunami que asoló a Japón el año pasado, donde es mucho lo que ya se ha reconstruido. “Es una inspiración para el mundo”, dijo. “Allí comprendieron lo que todos debemos comprender: solo actuando unidos podemos superar los problemas de hoy y mejorar nuestro futuro colectivo”.

Espíritu de cooperación

“Hay un difícil camino por recorrer para que nuestro optimismo se haga realidad”, afirmó Lagarde.

Hizo hincapié en la necesidad de acción y cooperación. “La clave ahora es pasar de la deliberación a la acción para aplicar las políticas que sabemos son necesarias, y avanzar juntos en todos los frentes”.

Lagarde señaló que quería compartir algunas ideas acerca de cómo sería el futuro para la economía mundial. “Ayudarnos unos a otros en momentos difíciles es la única manera de avanzar ... el espíritu de cooperación es la única manera de avanzar”.